

SUSCRIPCION

Sueca, trimestre 1'25 pts.
Fuera, id. 1'50 "
Número suelto 10 cts.
" atrasado 20 "

*El Director
Rafael Hervás*

EL SUECO

Redacción y Administración
en esta imprenta
Miguel Marzal, 27

Toda la correspondencia
al Director,

Anuncios y esquelas
según tarifa

Año XV

Segunda época — 1.º

Director: Rafael Hervás Ginesta

Sueca 16 de Diciembre de 1923

Núm. 729

Segunda época. — 49

NUEVO CONSISTORIO

El pasado jueves, 13 de los corrientes, a las diez y ocho horas, se presentó en nuestra Casa Consistorial el Capitán de Victoria Eugenia, don Rafael Cañellas Meneses, como delegado del Excelentísimo Sr. Gobernador Civil de la Provincia y dió posesión al nuevo Ayuntamiento interino, hasta la aprobación del Ministerio de la Gobernación, que se constituyó como sigue:

Alcalde Presidente: D. Severino Muñoz Beltrán
Primer Teniente Alcalde D. Salvador Gil Gómez
Segundo id. id. " Sebastián Diego Leonart
Tercero id. id. " Ricardo Fuster Gimeno
Cuarto id. id. " Emilio Gómez Ortells
Síndico 1.º D. José Segura Marqués
Síndico 2.º " Juan Carbonell Sanz

Concejales: don Emilio Artal Meseguer, don Manuel Olmos Menaya, don Enrique Carrasquer Fós, don Enrique Camilleri Fós, don Lorenzo Segura Marqués, don Espiridión Ortells Beltrán, don Francisco García Marqués, don Salvador Carrasquer Marqués, don Daniel Cabedo Barranca, don Juan Bta. Soler Durá, don Rafael Soler Durá, don Justo Simeón Martínez y don Antonio Benedito Simeón.

El pundonoroso Capitán pronunció un patriótico discurso y enalteció los méritos personales de los nuevos ediles, haciendo eco en la tribuna pública donde se dieron voces de ¡Viva España!

Al tomar la presidencia el nuevo Alcalde, manifestó que se adhería en un todo a las disposiciones del Directorio y solicitó el apoyo de los compañeros de Consistorio, para laborar por la patria chica y el engrandecimiento de España proponiendo dirigir un telegrama al Excmo. Sr. Gobernador Civil de salutación y adhesión al nuevo Régimen lo que se aprobó por unanimidad.

Nos es grato manifestar al Ayuntamiento saliente nuestro aplauso, por su fecundísima labor en los 72 días de acertada actuación, y a la nueva Corporación Municipal nuestra entusiasta enhorabuena, patentizándole, que abrigamos grandes esperanzas, dados los prestigios personales de sus miembros, a quienes ofrecemos nuestra modesta cooperación.

Por la Redacción
MIRABÉ

CRONICA DE LA SEMANA

De Jueves a Jueves.

Sigue el Directorio su obra regeneradora y, aparte el nombramiento de los Delegados, va sustituyendo Ayuntamientos que, en algunas poblaciones, no eran tan independientes como debía esperarse, fiel reflejo de la caducada política de caciquismo que todo lo corrompía. En algunos de los hasta hace poco nuevos Ayuntamientos, todavía existía la mano oculta del "amo" que inspiraba sus acuerdos; hoy que la renovación se impone en todos los órdenes ya no se podrá mangonear tan impunemente, la medida es radical y los "amos" de antaño gimen su desventura entre papeles judiciales unos, encarcelados otros, y los más afortunados pasean su desprestigio del pueblo a la ciudad en demanda de clemencia que ellos no tuvieron para con el desvalido que tuvo la desgracia de no pensar como él y no quiso avenirse a componendas y amaños. Todo tiene su fin en este pajolero mundo.

Así va paso a paso el Directorio, llevando a la práctica su programa de moralización y justicia.

**

Como tenemos poco sensacional que comentar, voy a dedicar unas líneas al deporte de moda ya que la casualidad me llevó a Burjasot donde presencié el partido de fútbol más fenomenal que se registra en los anales de la historia: dos equipos alineados, un publicito apasionado, los ánimos exaltados, todo presagiaba una tarde "movidita". Da comienzo el partido y a los pocos minutos es castigado el "Burjasot" y se produce el primer tanto a favor del "Sueca". Amenazas, insultos, gritos, denuestos, todo un vocabulario de groserías y como consecuencia el hermoso juego noble conviértese en un pugilato, en una lucha cuerpo a cuerpo, en un mortal y mudo desafío de poder a poder, se buscaba al hombre, no se codiciaba el dominio

del esférico. El árbitro con el silbato señala una falta que los jugadores, enardecidos, no oyen, y el "Burjasot" introduce el esférico en la puerta del "Sueca". Reproducción de protestas, el árbitro, indeciso y con un miedo pasmoso, no se atreve a anular el tanto y pide tita, un espectador, que me dicen se apellida "Berrigorrichequinliorrea", sale a increpar al árbitro, el público invade el campo, se oye el chocar de manos contra el cutis fino de un espectador suecano, unos corren despavoridos, otros echan campo a través, a los más rezagados se les impide la salida del campo bajo graves amenazas, yo véome obligado a permanecer en expectativa esperando se levante el veto y se calmen los ánimos hasta las cuatro que me veo en el tranvía presenciando antes la pedrea de las hordas contra indefensos y pacíficos ciudadanos.

El "Sueca", por su actuación en Burjasot, ha quedado colista del grupo B, perdiendo todos los puntos. Esta noticia estupefaciente pude recoger en los centros deportistas. No quisieron los suecanos dejarse patear

Molino arrocero, situado en Alcudia de Carlet, se arrienda o se vende. Razón Constancio Cutanda. = Pi Marshall-3-Sueca.

CHARLAS FESTIVAS

Al fin llegamos: esto dijo el fidalgo D. Quijote cuando entrevió desde la altura del lomo rocínantil, la mediterránea Barcinón, y esto dije yo mirando desde el tren los altozanos de Madrid.

Me esperaban dos sorpresas: la primera el recibimiento nunca semejante que nos hicieron aquí, por lo menos a mí; y pluralizo con razón. Fui viajero del regio convoy desde Zaragoza. La segunda, como veréis, de todo tiene. Me ha honrado el Papa pagando mis servicios con una cruz. Pero es lo que yo digo: cargar de Roma aquí con la cruz, es mucha cruz para mis fuerzas. El santo Padre no llegó nunca a pensar que me ponía en un brete: perder la cruz o en ella crucificarme. Todo tiene arreglo en este mundo, y ha acudido a mi mente una idea genial. He ordenado la retraten y me manden el clisé, para sacar cuantas pruebas quiera. No habré estado tan feliz como Colón en su huevo, mas le anduve a la zaga. Y ahora, queridos lectores, diréis algunos: "bien merece un remojón la concesión". Conformes; en Fornos, cuarta mesa, flanco derecho, me tenéis. No os

y, prudentes, se negaron a seguir jugando ante las amenazas de jugadores y público, amenazas que un espectador de mi lado vió con vertidas en terrible y "palpable" realidad, y ante la defección de un árbitro que, cobrando ciento y pico de pesetas, no quiere saber cumplir con el deber que la hospitalidad y buena educación aconsejan.

La Compañía Explotadora de Fútbol tiene la palabra ¡¡¡Aaah!!! Los componentes de esa Compañía están tristes, convirtieron el deporte en negocio y el momio parece que se les escapa, la suerte es a veces ingrata y la C. E. de F. está triste. ¿Qué importa una injusticia más? ¿Qué importa una víctima inocente? ¿Qué importa la fingida unanimidad de jueces y partes interesadas en el pleito? La Compañía Explotadora de Fútbol no se arredra. ¡Vamos viviendo! dice Miraile. ¡A prieta, que esto se vá! dice Berrigorri etc.

¡Pobre afición, desventurado deporte, como te pone la C. E. de F.!

Jordán.

Valencia 13-XII-23.

ofrezco la casa, porque soy aseado y me mudo con frecuencia. Mis señas personales son: ni alto ni bajo, ni grueso ni delgado, ni feo ni guapo: Una medianía, que es la mayor de las desgracias, y a quien solo faltaba esta cruz para la docena.

CIPRIANO

Madrid 12-XII-23.

Viaje Eutrapélico

NUESTRA VISITA A SUECA

Conocíamos de nombre a esta ciudad, florón de la región Valenciana; hasta nosotros habían llegado algunas de sus leyendas: las cacerías de aves acuáticas, la pesca del Perelló, su producción arroñera, su cultura musical...; pero no habíamos tenido ocasión de realizar el viaje ha tiempo deseado. Por fin lo hemos logrado y de nuestras impresiones son fiel reflejo estos desilvanados renglones.

No puede ser más favorable la impresión que recibe el viajero al llegar a Sueca; a un lado el magnífico Asilo de ancianos, sólido cual lo es la caridad y esplendidez de los suecanos, al otro, los muelles y la nueva estación prueban la pujanza y progreso del pueblo. Frente a aquella se encuentra un encantador jardincillo recientemente ensanchado y a cuyo fondo ha sido construido el magnífico grupo escolar delante del cual, en amplia plazoleta, se halla dispuesta la escuela al aire libre para cuando ello es posible. Es realmente confortador el ver cómo Sueca cuida de la instrucción pública, no olvida,

ciertamente, que el progreso y bien estar de un pueblo depende de su cultura y por ello se ha afanado en que ésta llegue a todas las clases sociales, pero suministrada a los pequeñuelos en forma amena, por los métodos que ese hombre, de tan gran corazón como cultura que fué el llorado Padre Manjón, enseñó para bien de la humanidad y orgullo de nuestra patria. La amplia escuela, su variado material, y hasta los cómodos asientos, son prueba de la idea fundamental que ha presidido: la de hacer la enseñanza grata, la de que el alumno se encuentre en la escuela mejor que en su casa y en el aprender halle un deleite; ¡qué lejos está esto del antiguo Dómine de la palmeta y orejas de burro! Ha sido necesario que otros pueblos nos enseñaran cómo hay que dirigir la enseñanza hacia el trabajo atractivo en el admirable sentido que le dió Fourier, y que países que creíamos atrasados concediesen al mejor de sus Generales, al general Noguí, como supremo galardón el de nombrarle maestro de escuela.

En la ciudad todo revela limpieza, pulcritud. Su magnífico alcantarillado es una obra magna no exenta de dificultades por el escaso desnivel de la población que ha sido resuelto por una enorme cisterna cuyos gastos de sostenimiento son, con creces, pagados por la venta de materias residuales obtenidos de la purificación de las aguas del alcantarillado.

Con ser importantes las mejoras citadas no lo son menos otras, como el tranvía Cullera Grao Valencia. Conocido es el admirable esfuerzo realizado por esta región apoyando a Cullera y consiguiendo el que sea realidad el proyecto que más ha de contribuir al engrandecimiento de esta zona. Nos referimos a la canalización de el último tramo del río Júcar cuyas orillas son hoy muelles y factorías que alcanzarán su completo desarrollo cuando continúe la canalización del río hasta Sueca. El tranvía recorre su orilla izquierda, toca en Sueca, marcha al Perelló y siguiendo la orilla de los almacenes del nuevo puerto franco de Valencia llega al Grao.

A las obras antes mencionadas se debe el potente impulso recibido por la industria local hasta hace poco en estado incipiente y el espléndido porvenir que se le ofrece. El cronista quisiera poder expresar la suma enorme de trabajo realizado para dar cumbre a esta obra magna, los intereses creados que ha habido que destruir, la lucha con entidades como los ferrocarriles y el puerto de Valencia que representaban para el distrito de Sueca un centralismo perjudicial; pero ésta es la hora del triunfo y bien satisfechos pueden estar los patricios que sacrificaron hasta su tranquilidad personal por el bien común.

No podemos pasar en silencio la más admirable de las obras sociales que hemos conocido en nuestra visita: es el Comité Arrocerero, integrado por agricultores que con perfecta organización elaboran su cosecha de arroz y la exportan a las diversas plazas conquistando mercados para la nación; el servicio comercial, el técnico, etc., son tan admirables que a tratar de ellos dedicaremos varios artículos. El Comité Arrocerero dispone del mejor molino de la localidad, de amplios almacenes, en donde depositan los agricultores pobres su arroz recibiendo a cambio préstamos a un interés módico y continuando en posesión de su cosecha que pueden retirar al devolver

el préstamo o bien entregarlo al Comité para su elaboración y entregarlo a la plaza que mejor perspectiva ofrezca en el momento. Si añadimos las demás operaciones realizadas por el Comité: entrega de ganado caballar, de ganado vacuno para el recreo bajo forma comunal, etc. habremos tan solo dado un bosquejo de la obra redentora que tuvo su origen en un grupo de hombres beneméritos que impulsó sobre sí la ruda tarea de redimir al pueblo mejor del mundo, pero que en aquella época, por fortuna pasada, pecaba de dejadez, de abandono, en tanto que la usura podía elegir su presa...

Estas son nuestras impresiones del viaje a Sueca en... de... 19...

Fernán.

Aniversario de "El Sueco"

El primero de Enero próximo, cumplirá un año la reaparición de "El Sueco" en esta segunda época y con tal motivo, pensamos editar un modesto extraordinario, en el que deseáramos tomaran parte todos nuestros lectores, enviando una o dos cuartillas a lo más, sobre el juicio crítico que les merezca su actuación hasta el presente y puntualizando mejoras y reformas, que estén en consonancia con su espíritu y estado económico.

Al pedir el juicio crítico que merezca nuestra actuación hasta el presente, no pretendemos cosechar alabanzas, sino más bien, advertir los errores y desaciertos en que hayamos incurrido, contra el plan que nos trazamos en el primer número y orientarnos para el año entrante. No satisfaría nuestra aspiración un juicio general vago, deseamos un juicio detallado y preciso sobre alguna o cada una de las secciones y su extensión.

Pedimos también se puntualicen mejoras y reformas, que estén en consonancia con el espíritu y estado económico de nuestro semanario, pues hemos de llegar hasta donde nuestras fuerzas alcancen, con el deseo de complacer a nuestros lectores, de cuyo agrado queremos sea la publicación. Claro que una situación económica franca y desahogada solucionaría muchas dificultades, que necesariamente han de entorpecer la introducción de la mayor parte de las proposiciones que se nos ofrezcan, pero no estará de más, que las conozcamos, para dirigir nuestro esfuerzo más empujado a su realización, para que así que las circunstancias lo permitan las vayamos introduciendo.

Cuatro ojos ven más que dos y varios entendimientos e ingenios conciben más y mejor que unos pocos, he aquí porque, al acercarse el primer aniversario de "El Sueco" en su segunda época, proyectando un extraordinario útil, hemos convenido en hacer una especie de plebiscito por escrito, ya que personal ofrece dificultades casi insuperables.

No nos molestará se indiquen nuestros errores y desaciertos y procuraremos innovar lo que se nos proponga, si lo creemos oportuno y asequible, pues aunque ninguna recompensa material obligue, está la moral recompensa de ser leídos nuestros humildes trabajos por cultísimos y distinguidos suscriptores para quienes son todas nuestras atenciones y sacrificios.

Recibidas, por toda la semana entrante, las opiniones con que se nos quiera distinguir, formularemos las conclusiones que de ellas se deriven, determinando en consecuencia las innovaciones que se introducirán en el próximo año.

Para poder preparar los trabajos y estudiarlos particularmente y en conjunto suplicamos se manden al Director por toda la semana entrante con la seguridad de quedar altamente reconocidos a esta prueba de interés por "El Sueco" y de atención a su Redacción.

AVISO

Procedentes de la herencia de don Emilio Carrasquer García, y por acuerdo de la Junta de Albaceas, se venderán en pública subasta en las Notarías de Don Pascual Soriano, de Valencia, y Don Luis Martínez, de Sueca, el día veinte de Diciembre próximo, las fincas siguientes.

1.ª Dos hanegadas, tres cuartos, veinticinco brazas, equivalentes a veintitrés áreas, noventa y una centiárea, de tierra huerta, para pantel de arroz, sitas en este término partida del Material, lindan por Norte, con las de Enrique Carrasquer, Escorrentía en medio, Sur, Camino y riego de la partida; Este, tierras de Roque Serra, y Oeste, Antonio Cebolla: Valoradas a mil quinientas pesetas hanegada.

2.ª Catorce hanegadas, dos cuartos y diez y seis brazas, o sean una hectárea veintiuna área diez y nueve centiáreas, arrozal, término de Sollana, partida del Cañar de Blasco o Campillo; lindan por Norte tierras de Vicente Palacios; Sur las de Mariano Coll y herederos de Bautista Ortells; Este escorredor del Regacho, y tierras de los mismos herederos del Ortells, y desde las de Pedro Mingarro: Valoradas a ochocientas pesetas hanegada.

3.ª Treinta y cinco hanegadas, o sean dos hectáreas, noventa áreas, ochenta y cinco centiáreas de tierra arrozal, término de Sueca, partida de la Socarrada en la Volta de Chelvano: lindante por Norte, Escorrentía del Salvadaño; Sur, las de Silvano Mesequer: Este, M.ª Rita Ferrando Martínez y Oeste Salvador Carrasquer y Antonio Cebolla: Valoradas a novecientas pesetas hanegada.

4.ª Diez y siete hanegadas, un cuarto, o sea una hectárea, cuarenta y tres áreas, treinta y cinco centiáreas arrozal, en este término de Sueca, partida del Chunquets; que lindan por Norte y Oeste, tierras de la herencia de D.ª Teresa Cardona: Sur, las de Pedro Pons; y por Este, las de Jaime García Camilleri, Carretera en medio: Valoradas a ochocientas pesetas la hanegada.

5.ª Ocho hanegadas, diez brazas, o sean sesenta y seis áreas, noventa centiáreas, arrozal, en término de Sueca, partida del Rafol: lindan por Norte, tierras de Pedro Beltrán: Sur, Bautista Ortells; Este, Marcelino Ortells y Oeste, herederos de D. José Beltrán Diego: Valoradas a setecientas pesetas hanegada.

El tipo de licitación es el que queda asignado y al alza.

El pliego de condiciones que ha de regir a la presente Subasta, estará de manifiesto en las Notarías citadas.

Sueca a veintinueve de Noviembre de mil novecientos veintitrés.

El Albacea
RICARDO MOTILLA

VISITAS

—¡Estoy a sus órdenes!—

Nada menos esperábamos de su amabilidad, que es sin duda la acentuada característica del Presidente de la Diputación, nuestro estimado amigo y paisano Don Pedro Juan Serrano, a quien teníamos el gusto de anunciarnos y saludar.

En la atmósfera tibia de un coquetón saloncillo, musgo de las glorias familiares, somos recibidos. Mientras encendemos un cigarrillo que nos ofrece, curioseamos (Perdonable defecto del reporter, ya que sin él, no llegarían al público detalles íntimos e interesantes de todos esas vidas que trasponen el círculo de la vulgaridad, cual la de nuestros entrevistados.)

He aquí lo que vimos. Una hermosa panoplia donde, sobre yucatán

americano, se curvaba el africano alfanje y, sobre ambos a la vez, descansaba la toledana espada. ¿Casualidad tal vez? Lo dudamos; pero este detalle nos hizo pensar... Un pergamino gigante recordador de cívica honradez, y armas moras, nos trajeron a la mente la gallarda figura de un glorioso jefe de nuestro ejército.

—¿Impresiones del momento?—

—Nada nuevas. Somos lo único existente de lo viejo y, en estados como el presente siempre se espera el golpe de gracia, no dado, indudablemente, porque se medita el paso. Eso sí, hemos hallado en el Directorio atenciones y deseos de servir que no tuvieron los anteriores gobiernos. Además, se ha pulsado la opinión de las provincias hermanas para la Diputación única, apoyados en la ley de mancomunidad de que goza Cataluña, porque a ella se acogió; pero hemos hallado divorcios y recelos. ¡Tanto como se hubiera favorecido el intercambio regional! Y por último, sepan, que en visita girada a la Beneficencia y Misericordia, centros de nuestra dependencia, por el teniente coronel Sr. Carril, vió en ellas una higiene y un cuidado tan singulares, que las pregó por las mejores de España. Hagan constar esto por la satisfacción que sentí como valenciano, no como presidente, ¡eh!

—Comprendido, le atajamos; y, puestos en pie, estrechábamos calorosamente la mano del atento amigo que tanto honra a Sueca. Las rituales frases de despedida, y, ya en la calle, pensamos una vez más, que solo la honradez triunfa, y recordamos la figura simpática, el mentón duro, el pelo entrecano y los ojos vivos del que acabábamos de dejar.

TICIANELO

Obras de la Parroquia

El pasado domingo, la Junta de obras dió posesión a los nuevos miembros, señores Alcalde, Sindico y concejal señor Juan, acordando luego señalar los jueves para las reuniones ordinarias; pedir al señor Arzobispo la autorización para bendecir y colocar la primera piedra de la nueva Capilla de comunión; incautarse del donativo ofrecido por los albaceas de doña Teresa Cardona; comenzar la limpieza, nivelación y zanjas para cimientos, en el solar de la antigua pescadería, preparatorios a la colocación de la primera piedra; visitar a don Pedro J. Serrano, como procurador del Duque de Sueca, interesándole en un asunto relacionado con las obras; y visitar también a los hijos de Sueca, residentes en Valencia, solicitando su cooperación a las obras. Nombróse una comisión que realizara las gestiones acordadas.

El jueves, celebróse una reunión, en la que el Presidente dió cuenta de las gestiones realizadas por la nombrada Comisión, comunicando que por estar el señor Arzobispo y el Presidente de la Diputación en Madrid, nada se había solucionado de los asuntos a ellos referentes, si bien, esperaba del señor Vicario General la delegación y fecha para la bendición solemne y colocación de la primera piedra; que los señores albaceas habían entregado 5000 pesetas, a cuenta de las 25.000 prometidas; que el Alcalde mandó a trabajar a las obras a un individuo que no podía satisfacer una multa que le fué impuesta; y que eran satisfactorias las disposiciones y entusiasmo de nuestros paisanos, residentes en la Capital. Se acordó, además, complacer, en lo

a el africano
a la vez, des-
pada. ¿Casuali-
damos; pero
izo pensar....
nte rememo-
delez, y armas
a mente la ga-
orioso jefe de

momento?—
mos lo único
y, en estados
pre se espera
lado, induda-
edita el paso.
en el Directo-
de servir que
res gobiernos.
la opinión de
anas para la
oyados en la
de que goza
la se acogió;
ercios y rece-
biera favore-
gional! Y por
visita girada
Misericordia,
endencia, por
Carril, vió en
cuidado tan
genó por las
agan constar
ue senti como
e presidente, ¡eh!
atajamos; y,
bamos calu-
tento amigo
a. Las ritua-
y, ya en la
ez más, que
fa, y recor-
ea, el mentón
o y los ojos
os de dejar.

CIANELO

roquia

unta de obras
s miembros,
concejel señor
ñalar los jue-
inarias; pedir
orización para
era piedra de
unión; incau-
por los alba-
njas para ci-
antigua pes-
ociación de
a don Pedro
or del Duque
n un asunto
y visitar tam-
residentes en
cooperación a
comisión que
ladas.
reunión, en
uenta de las
a nombrada
ue por estar
sidente de la
se había so-
llos referen-
ñor Vicario
cha para la
ación de la
res albaceas
tas, a cuenta
e el Alcalde
as a un indi-
er una multa
eran satisfac-
tusiasmo de
en la Capi-
blacer, en lo

posible, a los muchos obreros que han solicitado trabajo; hospedar en una casa particular al práctico que dirige las obras; no publicar los grabados de los planos y ornamentación hasta el 1.º de año nuevo; a petición del señor Tesorero, depositar los capitales que se reciban en donde puedan dar interés, hasta tanto se necesiten y últimamente encarecer miren con cariño estas obras de la Parroquia y contribuyan con sus limosnas todos los que en ella han sido bautizados.

El Secretario

ENCANTADO

El título responde a la grata impresión recibida, al admirar la provechosa y amplia labor, realizada por el cultísimo ingeniero de esta Granja Arrocería, don Rafael Font de Mora.

Dejando minuciosos detalles para una visita más detenida, anticiparé que dicho establecimiento es un verdadero palacio, cuya distribución admirable y ornamentación lujosa acreditan el buen gusto de quien lo ha dirigido y de la Ciudad que lo posee. Su entrada severa, su amplio y hermoso salón de actos, su despacho, oficinas y laboratorio bien confortados; su extensa biblioteca y múltiples aparatos forman un conjunto tan admirable, que bien vale la pena de una visita a este centro de cultura y experimentación, más aún, cuando el director, señor Font de Mora encanta por su amabilidad y vasta ilustración.

Si bien tan importante mejora se debe en gran parte al interés y celo del joven ingeniero, que sin presupuesto mayor al que disfrutaban sus antecesores la ha realizado, no debe echarse al olvido las alcaldías de los señores Llerandi, Marzal y Gómez que le han prestado, sucesivamente su apoyo y cooperación valiosa y decidida.

Dentro de unos días estarán ultimados los trabajos de completa ornamentación y en la fecha que pueda visitarnos el encargado del Ministerio de Fomento, don José Vicente Arche, será inaugurada solemnemente nuestra Granja que seguramente continuará prestando los más altos y provechosos servicios a la Agricultura.

Nuestro parabien al digno señor ingeniero, nuestro particular amigo, don Rafael Font de Mora y a los alcaldes citados, que han contribuido a tan meritísima labor.

SOPRANO.

Las muchachas estudiosas

La lectura de la exquisita crónica del redactor Re-fa-la, me ha sugerido escribir (aunque no tan felizmente) esta otra, sobre el mismo asunto.

Son muchas las jovencitas estudiosas en esta Ciudad. Las habreis visto sin duda, pasar ante vuestros ojos con sus libros, cuadernos y apuntes. ¿No las conocéis? Son las alumnas del Politécnico que después de las largas horas de clase regresan a sus casas. Observaréis que van en grupitos y hablan de asignaturas y calificaciones, mientras que el airecillo fresco de la calle acaricia sus semblantes tanto tiempo inclinados sobre los libros.

Ellas son una confortadora esperanza de regeneración y de elevación del nivel cultural de la mujer. Al verlas, sin querer me siento feminista.

La mujer merece más consideración a las leyes. Además sus virtudes de sabias administradoras y prudentes amas de casa deben ser aprovechadas y fomentadas. Palacio Valdés, en su "Gobierno de las mujeres" basaba en estas dotes y condiciones, un sistema según el cual, se las encargaba nada menos que de la administración de la nación. ¡Y como administrarían estas muchachas del Politécnico que hasta saben contabilidad!

Al naciente movimiento feminista, que ya ha removido el obstáculo del ridículo que le ocasionaron las sufragistas inglesas, no pueden oponer los gobiernos de los hombres otra cosa que una política de discordias y desaciertos. Verdaderamente no pueden los hombres jactarse de haber logrado una paz estable y un bienestar próspero.

El feminismo se desenvuelve laboriosamente y en algunos países ha alcanzado tal desarrollo, que hace pensar si llegará pronto una ginecocracia.

Sin darse cuenta, calladamente, estas modositas intelectuales suecanas, cooperan al éxito del movimiento emancipador. Y como al mismo tiempo contribuyen al progreso de esta ciudad, es por lo que merecen nuestra simpatía y admiración.

FRITZ.

Sueca y Diciembre 1923.

DE TODOS VIENTOS

Omisión

Involuntariamente se omitió en el pasado número la inclusión del médico, don Joaquín Marzal, entre los que se ofrecieron a la atribulada señora viuda de don Juan Bosch, para servir, hasta fin de año, a los que eran clientes de su difunto esposo. Al subsanar la falta, lo hacemos con gusto, aplaudiendo el compañerismo del señor Marzal.

Nuevos cómicos

El pasado domingo lucieron sus habilidades cómico-dramáticas, varios alumnos del Colegio Politécnico, representando en el Teatro de Intereses Católicos el drama en tres actos "El ángel del Puig Cerdá" y el "Discurso de la granera", con lo que divirtieron a los niños del Catecismo. Reciban los noveles actores nuestra felicitación y caluroso aplauso.

Concurso de cabeceras

El triple empate, para la primera calificación en este concurso, del que dimos cuenta en el último número, motivó la formación de un Tribunal que decidiera el orden de mérito entre las cabeceras de empate, designando; la numerada con el 13 para el premio, la del 14 para primer accesit y la del 11 para el accesit

segundo. Se publicará el 1.º de año próximo.

El Tribunal fué constituido por los dignísimos señores: D. Pedro J. Serrano, Presidente de la Diputación provincial, D. Vicente Figuerola, Maestro Nacional, y el estudiante de medicina, D. José Serrano Serra, que actuó de Secretario.

A los primeros nuestra cumplida felicitación y a los segundos nuestras gracias más sinceras.

Ejercicios espirituales

La tanda de ejercicios que ha dirigido el P. Iniesta, en la pasada semana, para señoras ha sido numerosísima, esperando que también lo sea la de hombres que el mismo padre dará esta semana. Los que deseen practicarlos avisarán hoy al señor cura o a cualquiera de los sacerdotes.

Desde Melilla

Nos complace hacer público que nuestro particular amigo, don Antonio López, ex jefe de Correos de ésta, ha tomado posesión de 2.º jefe de Envío Postal en Melilla contandonos su satisfacción, que celebramos.

Pestilencias

No ha imperado la justicia como el Sr. OFFSIDE esperaba y manifiesta en

DEPORTES pues nos ha sorprendido la desagradable noticia de que *en castigo* al equipo SUECA F. C. se le han quitado los puntos que tan lícitamente tenía ganados quedando por ende pospuesto.

De veras lo lamentamos haciendo constar nuestra protesta pues, además de suponer un atropello, el fallo se dió oyendo solo una parte litigante, Burjasot.

Esta y otras porquerías que no ha mucho hemos visto poner en entredicho la honorabilidad de la Federación que debe ser la mejor y más decidida defensora del neto deporte.

Delegado Gubernativo

Ha sido destinado, como delegado gubernativo de ésta, el comandante de infantería, don Vicente Fernández Causarás. Nos consta que es persona seria y afable, sin que sepamos cuando se presentará, pues depende de sus deberes militares.

Horas de pago

Nos encarga el señor Depositario de los fondos municipales, hagamos público, que las horas de pago serán de las 11 a las 13, de los días laborables.

A los luises

La misa reglamentaria de la Congregación, no se celebrará hasta el domingo 30, de los corrientes y será a intención del congregante difunto don Juan Bosch Llopis. R. I. P. A.

Sobre la inspección municipal

Los cargos que de la inspección de este Ayuntamiento resultan están en estudio del abogado del Estado y una vez entresacada la materia punible, se hará cargo un juez de Instrucción militar, para depurar responsabilidades

Buena memoria

Siguiendo la costumbre de la renovación de cargos del Sindicato Rural, celebróse una comida íntima acordando una cuestión para los pobres del Asilo, la que dió por resultado 37 pesetas, que fueron entregadas a la Superiora del establecimiento citado. Celebramos la caridad y buena memoria.

BOLETIN RELIGIOSO

SEMANA DEL 17 AL 23

Lunes y Martes.—Continúa la solemne Novena a la P. Concepción por M.ª Rosa Rodrigo Ramón, con Tercia, Misa cantada, sermón y ejercicio de la novena.

Lunes.—Diario de Misas por D. Manuel Miñana Martí y Aniv.º gral. por Salvador Soler Durá.

Martes.—Nocturno y Aniv.º gral. por D. Agustín Baldoví Beltrán.

Miércoles.—Ejercicio al P. S. José por D.ª Juliana Artal Miñana, Tercia y Misa cantada a la P. Concepción por Concepción Meseguer Meseguer y Aniv.º gral. por Concepción Vidal Pérez.

Jueves.—Aniv.º gral. por D.ª Presentación Ortells Marqués y fúnebre con Nocturno y diario de Misas por Ana María Viñoles Camilleri.

Viernes.—Misa cantada salve y gaudes a N.ª S.ª del Rosario por Josefa Serra Siver. Misa cantada, salve y gaudes a N.ª S.ª del Rosario por D. Elías Carrasquer Matoses.

Sábado.—Nocturno y Aniv.º gral. por Fulgencia Marqués Marqués.

Domingo.—Tercia y Misa cantada por Almas del Purgatorio. Por la tarde Visperas y hora por V. O. T. de N.ª S.ª del Carmen.

Sr. Vicario de semana
Dr. MANUEL MATOSES

DEPORTES

BURJASOT - SUECA

Del encuentro con el Burjasot vale más callar.

A los aplausos con que nuestro público premió su triunfo cuando consiguió la copa el pasado septiembre, correspondió el de alí de forma bárbara e impropia, impropia de hombres civilizados,

Como el asunto está en manos de la Federación, esperamos que ésta entidad no hará una de las suyas, pues la justicia está toda de nuestra parte y así lo ha declarado el rétere Sr. Piquer.

C. D. EUROPA (de Barcelona) SUECA

Verdaderamente satisfecha debe estar la afición suecana.

Los pasados martes y miércoles nos obsequiaron con dos encuentros, que, además de aquilatar su valor con la sorpresa de lo inesperado, fueron dos perfectas exhibiciones de fútbol y una palmaria demostración del valor de nuestro equipo, pues con su entusiasmo, logró empatar los dos partidos con los Reservas del C. D. Europa campeón de Cataluña. Las jugadas preciosas fueron abundantísimas sobre todo el primer día, pues al siguiente la fatiga palió un poco los esfuerzos de la voluntad que, eso sí, nunca faltó.

El medio centro europeo encantó con su elegante estilo sobre todo en el juego de cabeza.

La defensa, especialmente la derecha, superior y de muy seguro y rápido despeje.

El portero, demostró su valor el miércoles que fué puesto a prueba varias ocasiones, algunas de ellas comprometidas.

Solo la línea delantera tenía *peros*: un individualismo excesivo muy desfavorable a la confección de esos vistosos goals de irreprochable factura.

Molines, de los nuestros, fué el que culminó. Su afirmación como defensa es innegable.

Fernández, particularmente el martes, tuvo una tarde regia.

Los restantes sin desmerecer debiendo mencionar a Ribes para agradecerle su entusiasmo, pero suplicándole menos codicia.

Un penalty por encuentro nos fué perdonado.

La condición de ser laborables los días no restó público, viéndose el campo con una entrada muy lucida, sobre todo de elemento femenino que demostró una loca afición por el deporte (salvo honrosas excepciones).

El arbitraje del Sr. Piquer bueno, el de Beltrán inocentón, nunca mejor aplicadas las palabras "perdonadle Señor...".

Felicitemos a la Directiva por su acierto y felicitémosnos todos deseando la frecuencia de semejantes encuentros.

OFF-SIDE

Farmacéutico de turno
D. GERARDO MODESTO

Taller de Hojalatería y Mecánica
Especialidad en el ramo eléctrico: instalaciones, motores, contadores, timbres, teléfonos, pararrayos y calefacción.
PRECIOS SIN COMPETENCIA VERDAD
José Muñoz Ferri
Emilio Castelar (Arbol), núm. 1
SUECA

GRAN PENSION BELGA
Calle de la Paz
(Entrada Luis Vives 3)
VALENCIA
Pensión completa desde 6 pesetas en adelante, con Desayuno, Almuerzo, Comida y Habitación. Cubiertos con tres abundantes platos; Pan y Postres a discreción, desde 2:50
HABITACIONES DESDE 2 PTAS.
Visita la Pensión Belga y seréis sus clientes por el esmerado servicio y buen trato

PLATERIA VALENCIANA
E. ALFORJA ROSELLÓ
59, Calle de la Virgen, 59
ULTIMAS NOVEDADES
ESPECIALIDAD EN COMPOSTURAS
A precios sumamente económicos
PRONTITUD EN LOS ENCARGOS



VENTA DE BICICLETAS
AL CONTADO Y A PLAZOS
Gran depósito de balones Fútbol
PRECIOS DE FÁBRICA
Visitar esta casa y os convenceréis
NO EQUIVOCARSE
ENRIQUE SANCHIS
San Miguel, 10 SUECA

FABRICA
DE
Velas Cirios y Bujías
Vicente Vidal Soler
ALBAIDA (Valencia)
Telegramas: VIDAL-SOLER.
Proveedor de la
PARROQUIA DE SUECA

FABRICA
de
velas de cera, bujías y cirios esteáricos.
Especialidad en las clases litúrgicas
Vda. de Francisco Sempere
ALBAIDA
Representante en ésta
RAFAEL MATEU
Calle D. Miguel Marzal, n.º 8

Gran Taller de Fotograbado
Estanislao Vilaseca
C. de Alboraya, n.º 18.-Bajo
VALENCIA

Taller de Cerrajería

SOLDADURA AUTOGENA.-APARATOS AGRICOLAS
GREGORIO MARTI
Pi y Margall, 57
SUECA

LA CASA MAS IMPORTANTE DE VALENCIA
QUE RECOMENDAMOS ESPECIALMENTE

<p>OPTICA Gafas 5, 9 y 11 ptas. Chapada 15 y 20 Gafas de ORO desde 50 pesetas. Gemelos de toda clase y precios. GRADUACION DE LA VISTA EJECUCION DE RECETAS MATEMATICAS FOTOGRAFIA Inmenso surtido en máquinas y material. Cuatro laboratorios para aficionados. PRODUCTOS KODAK</p>	<p>GRAMOFONOS de la Voz de su amo 5.000 discos siempre en casa. FABRICA DE MAQUINAS PARLANTES aparatos sin bocina desde 90 ptas. aparatos con bocina desde 110 " PLUMAS DE BOLSILLO Agencia de Waterman, Swan y otras. Única casa que compone en Valencia. ESPECIALISTA EN CADA SECCION</p>
--	---

Un nombre que es garantía **CRUMIERE** Una casa que no engaña
Se reciben encargos en la Administración de este periódico que se servirán al día

FABRICA DE VELAS DE CERA Y BUJIAS EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS
PRECIOS SIN COMPETENCIA
SILVESTRE ORON
REPRESENTANTE EN SUECA
FAUSTINO LAHOZ, calle de Sagasta 16 **GILET (VALENCIA)**

Para fiestas de Navidad
Se van recibiendo partidas de artículos propios para esta temporada
Membrillos, Higos, Pasas y Jaleas
Frutas de Aragón.
Turrónes legítimos de Jijona y de Cherta (Tarragona)
Polvorones y variados de Sevilla. Piñanones de Canarias
y Conservas de todas clases. Vinos y Licores
TODO DE CLASE SELECTA
"Harina Salud" alimento muy nutritivo y digestivo a 1:50 pts. estuche
LA ARAGONESA

Nuestra Señora de las Tres Avemarías
La más antigua fábrica de velas de cera
HIJOS DE SOLER ESTRUCH
ALBAIDA (VALENCIA)
PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES
La confianza y preferencia que el Clero español y Comunidades religiosas han dispensado a esta antiquísima casa, dan testimonio elocuente de las excelentes bondades de sus productos y carácter comercial.
Ha puesto su fabricación bajo la advocación del título que encabeza este anuncio, y en lo sucesivo sus velas llevarán en la parte inferior una etiqueta registrada de gran relieve, con dicha imagen.
CLASES CONFORME AL PRESCRIPTO DE LA SAGRADA CONGREGACION DE RITOS

El corredor Colegiado, Andrés Granell, ofrece en condiciones muy ventajosas capitales sobre hipotecas a saber: al seis por ciento, pudiendo devolver el capital por décimas partes en el plazo de diez años.
Domicilio: Plaza Poeta Badenes, (antes Figuereta) 3, entresuelo.—VALENCIA.

VICENTE TORREJÓN
CALLE VISITACION, 1 VALENCIA (ESPAÑA)

Taller de maquinaria para molinos de Arroz y Harina. Trilladoras de Arroz y Trigo. Aventadoras, Peladoras de Cacahuet y piedras para Piensos

LETAS

A PLAZOS

iones Fútbol

ÁBRICA

convenceis

ARSE

ANCHIS

SUECA



-APARATOS

MARTI

rgall, 57

ECA

UJIAS

IAÑOS

CIA

N

(VALENCIA

dad

propios

reas

a)
Canarias

estuche

rece en

hipote-

olver el

e diez

ereta)

Arroz y

venta-

s para



S
Sueca, tr
Fuera,
Anuncios.

Dije
escritor
los' arist
rioridad
volado
entre l
periorid
una ar
aristocr
oracia t
por defi
ja" es
humani
no es ob
torba en